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本报讯（融媒体记者 陈瑶）最近，
随着天气的逐渐转暖，又进入了飞絮高发
期，每天困扰我们的飞絮到底是什么来头？

记者从市自然资源和规划部门了
解到，这都是杨树的飞絮ʪ杨树属于雌
雄异株，飞絮来自杨树雌株ʪ春季雌花
陆续被授粉后，会生成一个个绿色小蒴
果ʪ发育成熟的小蒴果逐渐裂开，白色
絮状绒毛携带种子Ž破壳ž而出，借助风
力进行传播，这便形成了Ž杨树飞絮žʪ
这是植物正常的生理现象ʪ

但很多市民感觉到今年的飞絮好
像格外密集，出门一趟衣服上ʩ头发上ʩ

脸上，甚至眼睛里ʩ鼻腔里都钻入了飞
絮，使人不堪其扰ʪ

前几年，我市通过Ž去雄留雌ž的手
段集中治理杨树飞絮，取得了一定成
果，春季杨树飞絮明显减少，为何今年
大家会有杨絮又Ž气势汹汹ʩ卷土重来ž
的感觉？

记者采访了市自然资源和规划局
相关部门的飞絮治理专家，获悉今年杨
絮Ž卷土重来ž主要和天气以及植物的
生长特性有关ʪ

首先，由于今年早春持续低温，升
温进度比往年晚，导致物候期推迟，杨

树飘絮从往年的4月25日-5月10日左
右，推迟到今年的5月1日以后ʪ经过近
期的实地观察，专家判断，今年市区飘
絮量与去年大致持平，但局部略有上
升，对市民正常生活会有一定影响ʪ另
外，农村杨絮飘絮量也有上升，个别村
庄和线状林带（怀洪新河林带ʩ淮河林
带）飘絮依然较重ʪ

市林业部门相关负责人表示，根据
目前杨树的飘絮情况来看，这一轮飘絮
才刚刚开始，进度只进行到了20%左右，
密集的飘絮期至少要到5月15日左右ʪ

今年，市民为何感觉杨絮更多了？

专家介绍，从2020年，我市开始采取Ž去
雄留雌ž的方式治理杨树飘絮，将生长
到7年左右的成熟雄性杨树都进行了树
种更换，只留下雌树和树龄较低ʩ不会
开花授粉的雄树ʪ但随着时间推移，曾
经那批Ž低龄ž雄杨树也陆续进入成熟
期，又能够开花授粉，所以导致飘絮增
加ʪ杨树飘絮治理是长期坚持的生物工
程，这对林业部门也提出了更高的工作
要求，明年春季，林业部门将继续加大
力度做好杨树飘絮治理工作，提前寻
找ʩ筛选出那些没有被发现的ʩ零星ʩ隐
蔽的雄性杨树，将这些树种进行更换ʪ

今年飞絮为何卷土重来？
专家解释：主要和天气及植物生长特性有关，密集飘絮期至少要到15日左右

本报讯（李丽竹）随着气温逐渐升
高，防溺水工作进入关键期ʪ近期，天
桥街道坚持Ž早ž字当头，Ž动ž字为先，
Ž实ž字为要，加强青少年儿童防溺水
安全教育管理 ，坚决遏制溺亡事件
发生ʪ

早部署，强化责任担当ʪ充分认识
当前预防未成年人防溺水工作的责任
感和紧迫感，召开防溺水专题工作部
署会议，对防溺水工作进行详细安排
部署，更新健全防溺水包保联系台账，
细化责任分工，抓实抓好网格巡查ʩ宣
传教育ʩ隐患台账建立等工作措施，织
密未成年人防溺水Ž安全网žʪ

早排查，强化措施落实ʪ发挥社区
网格员ʩ志愿者熟悉辖区情况优势，落
实水域管理责任，加强隐患水域排查ʪ
对辖区河流水域开展一次拉网式隐患
排查，重点检查警示牌ʩ救生圈ʩ防护
围栏等防溺水安全设施设备是否损
坏，建立问题隐患清单，确保隐患问题

全部立行立改ʪ
早宣传，强化氛围营造ʪ利用户外

电子显示屏ʩ宣传栏ʩ大喇叭ʩ网格群
等Ž线上+线下ž宣传媒介，宣传防溺水
安全常识及相关自救知识ʪ组织网格
员深入居民家中，宣传普及防溺水知
识，确保家长和孩子知晓并做到Ž六个
不得žŽ六个牢记žŽ六个不准žʪ加强对
特殊情况学生的走访帮扶力度，协助
做好家庭监护ʪ

早巡查，强化巡逻防控ʪ为严格落
实防溺水巡查防控，确保重点水域Ž时
时有人管ʩ时时有人看ʩ时时有人巡ž，
街道城管办ʩ平安办和各社区水域看
管队伍加大巡查频次和力度ʪ尤其是
加强午休ʩ放学后ʩ周末ʩ节假日等重
点时段巡查，每天按时上传巡查照片，
做好巡查记录，建立工作台账，严防发
生事故ʪ对发现有人在水域周边玩耍ʩ
游泳ʩ钓鱼的及时进行劝返，从源头预
防和杜绝溺水事故发生ʪ

天桥街道：

立足四早抓好防溺水工作

5月9日，蚌山区湖滨社区中心菱
湖社区新时代文明实践站组织开展

Ā情暖母亲节 把爱þ袋ÿ回家ā母亲
节特别活动Ǒ在花香四溢的Ā制作室ā

里，花艺老师手把手教学，妈妈们用
自己独特的灵感和创意制作出属于
自己的独一无二的永生花首饰盒Ǒ

潘小双 摄

5月10日上午，小蚌埠镇荷花园
社区新时代文明实践站开展Ā妙手生
花f漫享时光ā钩针花DIY母亲节活

动Ǒ辖区妇女群众从挂线ǐ起头ǐ钩线
等学起，钩织出的花朵ǐ杯垫等作品，
既实用，又好看Ǒ 吴月 摄

近日，怀远县博物馆走进怀远县
双桥集镇实验小学，开展母亲节社教
活动，为孩子们讲述母亲节的来历和

意义，并带领他们制作钻石画，把对
妈妈的爱融入到每一个细节中Ǒ

文东 摄

本报讯（刘焱 通讯员 祁雯
文/图）日前 ，高新区秦集镇文竹苑
社区Ž公益微课堂ž携手蚌埠新城
实验学校 ，开展科普非遗漆扇进校
园 活 动 ，通 过 亲 身 体 验 和 互 动 学
习 ，孩子们近距离感受非遗传统工
艺魅力 ，激发出对传统文化的兴趣
和热爱ʪ

活动现场，老师向孩子们详细讲
解漆扇的历史和制作工艺，孩子们在

聆听漆器文化的同时，纷纷动手制作
漆扇ʪ随着时间的推移，一幅幅精美的
漆扇作品一一呈现，不仅锻炼了孩子
们的动手能力，也展现了他们独有的
审美和创造力ʪ

下一步，文竹苑社区Ž公益微课
堂ž将继续开展非遗文化活动，向广大
居民特别是青少年普及非遗知识，让
中华优秀传统文化的种子在他们心中
生根发芽ʪ

体验漆扇制作之趣

感受传统文化之美
秦集镇文竹苑社区开展科普非遗漆扇进校园活动

本报讯（融媒体记者 陈瑶）立夏
节气之后，初夏的气息已经扑面而来ʪ
虽然真正的夏天还没有到来，但天气
的很多特征已经越来越像夏天了，除
了最近几天的热度之外，强对流天气
也是说来就来了ʪ

昨天我市最低气温14Ƈ，最高气
温30.5Ƈ，温差较大，晚上较凉，中午像

夏天 ，一边要防感冒 ，一边还要防晒
补水ʪ

受冷暖空气交汇影响，5月10日夜
间至11日白天，我市有一次阵雨或雷
雨过程，请大家注意防范ʪ这轮降雨可
能还伴有雷电ʩ大风ʩ短时强降水等灾
害性天气ʪ5月11日，我市气温明显下
降，白天最高气温降到26Ƈ左右，但夜

间气温保持在20Ƈ，早晚温差缩小ʪ
气象专家提醒，近期天气形势较

为复杂，北方晴热升温的脚步被暂时
打断，强对流天气活跃，易形成雷暴大
风ʩ冰雹等灾害性天气，随后冷空气大
风还将带来沙尘天气，需注意防护ʪ南
方地区新一轮降雨过程已开启，主要
影响长江中下游地区ʩ江南ʩ华南北部

等地，由于上述部分地区前期降雨偏
多，需防范降雨叠加可能引发的地质
灾害ʪ

这场降雨来去匆匆，5月12日之
后，晴好天气又会持续一段时间，我市
白天气温保持在30Ƈ，但夜间低温只
有15Ƈ左右ʪ温差较大，大家合理安排
出行和生活ʪ

10日夜间至11日白天，冷空气携雷电ǐ大风ǐ短时强降水一起来üü

之后天气晴好但温差较大

本报讯（融媒体记者 王立春 通
讯员 肖龙瑾）为规范酒类市场生产经
营秩序，严厉打击假借Ž特供žŽ专供ž
Ž内供ž党政机关和军队名义制售假冒
伪劣酒类商品违法违规行为，近日，市
市场监管局开展Ž特供酒ž清源打链专
项行动ʪ

执法人员围绕制售Ž特供酒ž违法
违规活动全链条开展检查ʪ以酒类生产
企业ʩ食品批发市场ʩ经营店，高档酒楼

酒店ʩ特色餐厅ʩ主营商务宴请的餐饮
服务提供者为重点，执法人员严查是否
生产或委托生产ʩ采购ʩ销售Ž特供酒ž，
同时对酒类产品包装盒ʩ纸箱ʩ酒瓶ʩ手
提袋等包装材料生产经营者及相关印
刷厂开展重点排查，严查是否生产或委
托生产ʩ印刷Ž特供酒ž相关包材ʪ

此外，本次专项行动还对各类广告
主体开展排查，严查是否存在Ž特供酒ž
虚假违法广告，严禁设计ʩ制作ʩ代理ʩ
发布Ž特供酒ž广告等违法行为ʪ截至目
前，共检查各类酒类生产经营单位96
家，暂未发现有销售上述酒类的行为ʪ

下一步，市市场监管局将进一步加
大执法检查力度，严厉查处一批重点案
件ʩ曝光一批典型案例ʩ销毁一批非法
物资，切实维护正常的酒类市场经营秩
序，切实保护消费者的合法权益ʪ

市市场监管局：

开展特供酒清源打链专项行动

本报讯（夏平昌）今年以来，五河
县部分经营户向县市场监督管理局反
映，经常接到一些不法分子利用年报
非法牟利ʩ诈骗短信和电话干扰情况，
为此，该局在县城南行政政务服务中
心窗口及全县13个乡镇市场监督管理
所设立市场主体年报服务站，为辖区
企业及其他经营者提供年报公示服
务 ʩ信用修复指导等 ，确保其财产
安全ʪ

此次增设的Ž年报服务站ž，不仅
让市场主体申报年报更省心，而且增
强了其信用维护意识，降低了经营成
本ʪ同时，该局还认真做好宣传引导
与提醒服务工作，经营者如果在年报
过程中遇到任何困难，可以到就近的
辖区市场监督管理所或者行政政务
服务中心窗口解决，提供面对面Ž零
距离ž指导服务，且年报不收取任何
费用ʪ

设立年报服务站
确保企业商户财产安全

防震演练 安全童行

近日，固镇县示范幼儿园教育集
团下属8所分园开展防震安全疏散演练
活动，提高全园师幼应急避震及减灾
意识，确保在地震预报发布或地震发

生后，能够快速ǐ有序ǐ高效地掌握应
急避险方法，熟悉紧急疏散路线，最大
限度减轻地震灾害造成的损失Ǒ

王锋 苏文 摄

夏术阶教授团队名医工作室落户我市

市民家门口坐享国家队医疗服务

本 报 讯（ 融 媒 体 记 者 陈 瑶
通讯员 孟佳佳 文/图）为进一步推
进国家区域医疗中心建设，促进优质
医疗资源下沉，更好地服务人民群众
生命健康，5月10日上午，Ž夏术阶教授
团队名医工作室ž在上海市第一人民
医院蚌埠医院正式揭牌ʪ

夏术阶教授是上海交通大学泌尿
外科研究所所长ʩ上海市第一人民医
院泌尿外科临床医学中心学科带头
人ʪ揭牌仪式上，夏术阶对医院的关心
支持表示衷心感谢，并结合自身专业
和研究领域，围绕学科建设ʩ人才团队
构筑ʩ临床成果转化等方面提出规划，
表示将全力把名医工作室建设好发展
好，进一步发挥上海市第一人民医院
蚌埠医院的品牌效应，扎实做好诊疗
服务ʩ技术帮扶ʩ人才培养ʩ学科指导
等工作，努力让国家优质医疗资源沉
到底ʩ落到位，推动国家区域医疗中心
建设取得新成效ʪ

揭牌仪式之后，国内泌尿学科的
顶尖专家夏术阶ʩ梁朝朝等人还在现
场授课交流，开展授课教学，现场答疑
解惑ʪ

进入工作室后，夏术阶耐心为患
者提供诊疗服务，倾听患者病情，细致
分析，并提供相关建议以及后期治疗
指导，让患者满意而归ʪ医患之间一问
一答，一方展现关爱，一方表达尊重，
透露出浓浓的和谐医患情ʪ

该院相关负责人表示，夏术阶教
授团队名医工作室的设立，是推动国
家区域医疗中心建设ʩ完善Ž三个平
移ž机制的重要举措，医院将以此为契
机，深化与长三角地区医疗ʩ教学ʩ科
研ʩ学科建设等多领域合作，充分发挥
名医工作室辐射带动效应，打造特色
鲜明的技术服务平台ʩ人才培养平台ʩ
学术交流平台，不断提升诊疗服务能
力，为人民群众提供优质高效卫生健
康服务ʪ
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